



**NOBEL DE MEDICINA** “Queremos suprimir el dolor crónico, el que es inútil” P22



**CULTURA** El Prado salda una deuda con el arte iberoamericano P28

## Una de cada tres multinacionales españolas tributa menos del 10%

Las 122 mayores empresas pagaron por sociedades, como media, un 18,3% de su beneficio global. 20 de ellas no llegan al 2%, según datos de Hacienda

LAURA DELLE FEMMINE, **Madrid**  
Las 122 mayores multinacionales españolas pagaron en impuestos el 18,3% de su beneficio global en 2018. Un tercio de ellas se mantuvo por debajo del 10%, y abonaron un 7,5% como promedio, según datos reunidos por la Agencia Tributaria en un informe.

Veinte grandes grupos pagaron al fisco solo el 1,9% de sus ganancias mundiales, de acuerdo con estos datos, que son los que las mismas corporaciones han proporcionado a Hacienda a través del modelo 231 de declaración de información país por país. En conjunto, las multinacionales estudiadas

abonaron 16.800 millones en impuesto de sociedades en 2018, sobre un beneficio a escala global de 91.806 millones. Pero el esfuerzo es muy desigual entre las distintas compañías. El estudio de la Agencia Tributaria —que responde a compromisos con la OCDE— no permite conocer el nombre de

las empresas que forman parte del análisis. El informe aparece en pleno debate sobre un tipo mínimo del 15% en el impuesto de sociedades, tras un acuerdo entre 130 países impulsado por la OCDE. En España, Podemos pide que se fije ya ese suelo, a lo que se resiste el PSOE. PÁGINA 35

### LOS ‘PAPELES DE PANDORA’

**Los Legionarios de Cristo llevaron 295 millones a sociedades opacas**

**Vargas Llosa figuró como titular en 2015 de una firma en un paraíso fiscal**

**Riad impuso a los gestores del fondo hispano-saudí que fichó a Larsen**

**Los Verdes llevan el escándalo al Parlamento Europeo** PÁGINAS 36 A 39

## Europa se abre a la tercera dosis para todos los adultos

ORIOU GÜELL, **Barcelona**  
La Agencia Europea del Medicamento (EMA) abrió ayer la puerta a que los países administren una tercera dosis de la vacuna de Pfizer-BioNTech contra la covid, para toda la población mayor de 18 años; un pinchazo que se administraría al menos seis meses después del segundo. La decisión llega a pesar de que la EMA admite que las pruebas de la efectividad real de la tercera dosis aún son escasas. PÁGINA 21

El colapso de una pared eleva el caudal de lava

## El volcán de La Palma, como una presa rota

GUILLERMO VEGA  
**Los Llanos de Aridane (La Palma)**  
La rotura de una de las paredes del cono del volcán de La Palma, en la noche del domingo, provocó un aumento del caudal de lava que ha hecho crecer en un solo día la superficie de las coladas un 4%, hasta 413 hectáreas. La vulcanóloga María José Blanco lo explica así: “Fue como cuando se rompe una presa”. PÁGINA 20



## El Reino Unido recurre al Ejército para repartir gasolina

Unos 200 soldados británicos se desplegaron ayer para conducir los camiones cisterna y llevar combustible a las estaciones de servicio, como el de la imagen —facilitada por el Ministerio de Defensa—, al este de Londres. La misión responde a la crisis provocada por la falta de camioneros como consecuencia de las reglas migratorias adoptadas tras el Brexit. La asociación de gasolineras calculó que harán falta una semana o diez días para que las estaciones vuelvan a la normalidad. PÁGINA 2

## WhatsApp, Instagram y Facebook sufren un fallo masivo mundial

La compañía pide perdón pero no explica la causa

JORDI PÉREZ COLOMÉ, **Madrid**  
Las aplicaciones y páginas web de Facebook, Instagram y WhatsApp sufrieron ayer una caída general en todo el mundo, según reconoció Facebook, propietaria de las tres marcas, que no dio ninguna explicación. “Estamos trabajando para que todo vuelva a la normalidad lo antes posible”, dijo. Los problemas empezaron sobre las 17.30, hora peninsular española. Entorno a la medianoche, algunos servicios empezaban a recuperarse. El fallo se produce en un momento crítico para la reputación de la compañía, que en la sesión de ayer perdió un 4,9% de su valor en Bolsa. PÁGINA 42

## El juez italiano suspende la entrega sin fijar medida cautelar a Puigdemont

CAMILO S. BAQUERO, **Alguer (Italia)**  
El tribunal de apelación de Sassari, en Cerdeña, dejó ayer en suspenso el proceso para la entrega de Carles Puigdemont a España, a la espera de que la justicia europea se pronuncie sobre su inmunidad y sobre la cuestión prejudicial remitida por el Supremo. El tribunal sardo desoyó la solicitud del juez Llanera de medidas cautelares. PÁGINA 14 A 16

## El paro baja en 76.000 personas en el mejor septiembre de la historia

GORKA R. PÉREZ, **Madrid**  
El mercado laboral encadena siete meses de reducción del paro, una racha desconocida desde 2020, y registró el mejor septiembre de la serie histórica. El desempleo descendió en 76.113 personas, mientras que la Seguridad Social registró 57.387 cotizantes más. Los niveles de afiliación se acercan a los niveles previos a la pandemia. PÁGINA 40